20-6-10

MINUTA

PROVINCIA DE NUBLE Encuentro con la comunidad de Chillán

A.- EMPLEO:

- La provincia de Ñuble tiene una tasa de desocupación de 2.3% siendo el promedio regional de 6.4%.
- En el último año se han creado 4.800 puestos de trabajo reduciendo el desempleo en 3.5 puntos respecto del año anterior.
- Los sectores más activos han sido la agricultura y silvicultura, transporte y construcción.

B.- EDUCACION:

- En este sector está presente un conflicto entre el profesorado de Chillán y las autoridades, que se viene arrastrando desde hace varios meses.
 - La primera solución al conflicto la dio el Ministro Lagos en visperas de la visita del Presidente a Chillán en Agosto. Hoy los profesores han votado por no continuar la huelga después de una negociación con el Ministro.
- La matrícula en la provincia es de 94.000 alumnos con alta disperción rural lo que hace difícil el desarrollo de acciones educativas impulsadas desde el nivel regional y nacional.
- El sistema educativo está compuesto por 474 unidades escolares de las cuales 59 han participado en el programa de 900 escuelas.
- Durante 1990, 2681 docentes han participado en el programa de Perfeccionamiento a Distancia.
- El sistema municipalizado está bloqueado por los alcaldes dejados por el régimen anterior. La reforma municipal con alcaldes elegidos democráticamente tendrán un beneficio directo, la calidad de la educación.

C.- SALUD:

- La acción más significativa ya decidida por el gobierno para la provincia consiste en la normalización del Hospital Herminda Martin de Chillán con una inversión total de \$ 4.900 millones. Para 1991 se contempla la primera etapa con una inversión de \$ 1.600 millones.



- Se estableció la gratuidad de la atención primaria y se aumentó el presupuesto para los consultorios en 50%.
- Además de lo anterior se asignaron recursos extraordinarios a las 104 comunas del país que presentaban los mayores problemas de salud, 16 de las cuales son de la provincia de Ñuble.
- Este aporte consistió en \$ 16,1 millones y se utilizó en:

Farmacia:

\$ 7 millones.

Personal:

\$ 2,5 millones.

Capacitación:

\$ 600 mil.

Vehículos:

\$ 6 millones.

- Se han destinado \$ 41 millones para satisfacer aspiraciones gremiales, lo que estamos seguros redundará en una mejor y más digna atención a los usuarios.
- En el ámbito de farmacia se ha realizado un gran esfuerzo destinando, adicionalmente a todo lo señalado, un monto de \$ 64 millones para aumentar el stock de medicamentos.

Proyectos en ejecución Servicio de Salud.

- Equipamiento Médico y Ambulancia Hospital Quirihue.
- Equipamiento Médico y Ambulancia Hospital Yungay.

Programa 1991 Primera etapa normalización Hospital de Chillán \$ 1.600 millones.

- Sistema Municipal atención primaria.
 - En ejecución: \$ 112 millones.
 Reposición Posta Cucha Cox.
 Reposición consultorio San Nicolas.
 Equipamiento consultorio Coihueco.
 - Programa 1991: \$ 466 millones.
 Consultorio № 2 Chillán.
 Reposición consultorio Pemuco.
 Reposición consultorio Pinto.
 Reposición consultorio Santa Clara, Bulnes.
 Ampliación consultorio Nipas.
 Normalización y equipamiento consultorio Ninhue.

D.- VIVIENDA.

- La provincia presenta un déficit de 10.600 viviendas y una parte importante vive en condición de allegdos
- La mayoría de los allegados se encuentran en Chillán donde se han organizado en 20 comités que agrupan a 1.260 familias.
- Durante 1990 se han entregado 1.051 soluciones habitacionales de los programas de viviendas básicas y plan especial de trabajadores.
- En la actualidad se encuentran en construcción 350 viviendas básicas y en etapa de adjudicación 400 viviendas adicionales.
- La provincia de Ñuble ha sido favorecida con un número significativo de viviendas en 1990. Será dificil igualar dicha cifra para el año próximo.

1

E.- OBRAS PUBLICAS.

- La inversión en obras de vialidad durante 1990 alcanzará a \$ 1.060 millones, entre las cuales destacan:
 - Camino Quirihue Coelemu.
 - Camino Chillán Las Termas.
 - Ripiadura Coelemu Purema.
 - Ripiadura Coelemu San Ignacio.
 - Camino San Carlos Torresilla.
 - Camino Ninhue Torrecilla.
 - Puente Paso de Piedra.
- El programa de 1991 contempla una inversión de \$ 1.924 millones; casi el doble de 1990:
 - Puente El Ala y otros.
 - Reposición ruta Bulnes Agua de la Gloria.
 - Reposición ruta Chillán Coihueco.
 - Reposición ruta Chillán Tomé.
 - Reposición ruta Nº 69 Bulnes.
 - Reposición San Ignacio Coelemu. (Término de obras).
 - Ampliación ruta 5 sur 2da. calzada San Carlos Chillán.

F.- RIEGO: Canal Laja Diguillin.

- Este proyecto se encuentra entre los cuatros grandes proyectos de riego a realizar por el gobierno.
- Incorpora 60.000 has. al sistema de regadío seguro (85%) y constituye uno de los más grandes anhelos de la provincia.
- Los resultados de este proyecto serán la creación de 6.000 puestos de trabajo, y el aumento en los cultivos, que se estiman en:
 - 8 mil toneladas de espárragos.
 - 15 mil toneladas de frejoles.
 - 52 mil toneladas de maíz.
 - 5,5 mil toneladas de oleaginosas.
 - 110 mil toneladas de papas.
 - 203 mil toneladas de remolacha.
 - 52 mil toneladas de leche.

- Aunque la decisión preliminar de materializar este proyecto es positiva, la forma en que se anuncie será decisiva en las negociaciones que lleva a cabo la dirección de riego con los usuarios.

Es imprescindible condicionar la inversión estatal a la participación y compromiso de todos los agricultores que se beneficiaran del proyecto.

G.- AGRICULTURA.

- El empleo agrícola en la provincia de Ñuble constituye el 43% del total de empleo y significan 59.000 puestos de trabajo de un total de 138.000.
- La agricultura campesina se enfrenta a problemas tecnológicos, de crédito y comercialización.
 - Mediante convenio INIA-INDAP-ONG, se crearán 10 Centros de Ajuste de Transferencia Tecnológica, en la Región, 6 de las cuales estarán funcionando en 1991.
 - INDAP-FOSIS ha seleccionado 14 proyectos de riego, obras menores, en la provincia, que beneficiaran a 480 pequeños agricultores, incorporando 800 has. a riego.
 - Asimismo, INDAP ampliará en 30% los fondos del programa de transferencia tecnológica, que hoy atiende a 5.750 agricultores de la región.
- Son además preocupación del sector campesino:
 - Mayor difusión de subsidio vivienda rural.
 - Leyes laborales y condición de temporeros.
 - Mal entendido sobre necesidad de llevar contabilidad de pequeños agricultores.

Noviembre 28 de 1990

MTO/lcg